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乡村振兴进行时

责编 周杭 编审 肖彦

大足区来津开展重大事故隐患专项
排查整治2023行动交叉排查

本报讯（记者 张渝）根据市安委办、市应急管理局关于开展全市
重大事故隐患专项排查整治2023行动落实情况交叉排查工作安排，
10月17日，大足区副区长钱虎带队来津开展为期4天的重大事故隐
患专项排查整治2023行动交叉排查。

见面会上，排查组听取了江津区关于重大事故隐患专项排查整
治2023行动落实情况的汇报，介绍了此次排查方式、排查重点、排查
要求等。

副区长冯在文表示，此次大足区来津排查，既是对我区安全生产
工作的全方位检查，同时也是帮助我区查漏补缺、进一步推动工作的
重要契机。全区各级各部门将高度重视，坚决落实督查工作要求；全
力配合，诚恳主动接受督查检查；不折不扣，高效落实督查问题整改。

接下来，排查组将通过查阅台账资料、座谈访问、实地检查核实
等方式，对我区党委政府相关责任人履职情况、部门相关责任人履职
情况、监管盲区梳理情况、部门严格执法情况、火灾防控“除险清患”
开展情况、“三大作业”集中排查整治情况、企业主体责任落实情况等
进行重点排查，督导落实专项行动相关工作措施，防范化解重大安全
风险。

本报讯 （记者 苏盛宇 通讯员
周旭） 日前，慈云镇凉河村康结
源 家 庭 农 场 ， 一 个 个 色 泽 金 黄 、
形 态 饱 满 的 柑 橘 在 绿 叶 掩 映 下
十 分诱人。随手摘下一个，用刀
切开一挤，果汁四溢，令人垂涎
欲滴。

据了解，康结源家庭农场共栽
种了 30 亩柑橘，有爱媛果冻橙、沃
柑、血橙等多个品种。果冻橙采摘
时间在 10 月中旬开始，沃柑采摘时

间在 12 月上旬开始，血橙采摘时间
在次年1月上旬开始。

“爱媛果冻橙的第一个特点是
皮非常薄，只有普通橙子的三分之
一。第二个特点是水分十足，随便
一挤都是汁液，就像内含一个‘小
水库’，可以用吸管‘喝’。第三个

特点是入口化渣，果肉在阳光下
晶 莹 剔 透 ， 每 一 粒 都 可 以 看 见 ，
十分饱满，捏一捏，果肉就像爆
珠一般。”康结源家庭农场负责人
唐 太 和 切 开 一 个 果 子 向 记 者 展
示。这几天平均每天能采摘到 600
斤左右的柑橘，按照目前市场收

购 价 格 ， 一 天 能 有 3000 元 左 右
收入。

田 园 水 乡 ， 休 闲 慈 云 。 近 年
来，慈云镇一直致力于农文旅融合
发展，大规模种植特色小水果，水
果品种繁多，春天可采摘春草莓，
夏天可采摘桃子、李子、火龙果、
西瓜，秋天可采摘柑橘、柚子，冬
天可采摘冬草莓、晚熟柑橘。游客
在慈云体验田园风光的同时，也
能体验到采果尝鲜的乐趣。

慈云镇柑橘成熟采摘正当时

本报讯 （记者 苏盛宇 通讯员
代华） 眼下，正是吃虾的好时节。
贾嗣镇崇兴村牧渔兴农业专业合作
社南美白对虾养殖基地迎来了成熟
季，工人将兜满南美白对虾的“地
笼”拖出水面，一只只体态饱满、
活蹦乱跳的南美白对虾被装进筐里
过秤，这些对虾将送往顾客手中，

“跃”上市民餐桌。
“这是今年第二次开塘售卖，这

一批产量 1.8 万余斤。”养殖基地负
责 人 刁 胜 平 笑 得 合 不 拢 嘴 。 据 了
解，刁胜平于 2022 年开始在崇兴村
承包 30 余亩水塘养殖南美白对虾，
今 年 是 第 二 年 ， 由 于 技 术 逐 渐 成
熟，产量比第一年翻了一番。“我们
一年养两批，每个周期约 90 天。”刁
胜平介绍，南美白对虾每批亩产约
800 斤，年产量 3 万余斤，产值可达

100 多万元。
“长时间运输会影响虾的安全质

量和鲜活度。我们的虾现捞现售，
确保新鲜，口感鲜嫩。”刁胜平介
绍。南美白对虾与小龙虾不同，耐
高温不耐低温，必须将池塘水温控
制在 18℃至 33℃。水中溶氧不足，
会造成虾窒息死亡。“南美白对虾养
殖对水质要求很高。如果过滤系统不
好，虾容易死亡。”经过数月精心养
殖，南美白对虾长大上市，个头可达
14厘米左右。

近年来，贾嗣镇以实施乡村振
兴战略为总抓手，坚持发展特色效
益农业，通过招商引资引进企业发
展产业。接下来，贾嗣镇还将立足
实际，科学谋划产业布局，切实增
强产业“造血”功能，为乡村振兴
打下坚实的基础。
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本报讯（记者 袁华 通讯员 曾红晓） 昨日，在油溪镇桥头
村二组种植大户丁昭权的地里，绿油油的油菜苗生长旺盛，乡
村振兴指导员曾维超正在详细讲解油菜苗期菜青虫、蚜虫、霜
霉病、立枯病等病虫害的识别方法及防治技术，指导科学防治
病虫害。

连日来，油溪镇积极组织工作人员深入田间地头，指导农户
及时做好水稻田间管理工作，确保秋粮颗粒归仓、秋播应种尽
种，进一步筑牢粮食安全“压舱石”。该镇乡村振兴指导员在桥
头村实地查看了油菜苗、大豆和再生稻等农作物当前长势，针
对农户生产中遇到的问题，现场“把脉问诊”，答疑解惑。

据了解，今年，油溪镇晚秋作物播种面积 1.5 万余亩，其
中，再生稻面积 5000 亩、秋菜面积 6000 亩、大豆面积 3000 亩、
秋洋芋面积 1000 亩。今年，该镇计划播栽油菜面积 5800 亩，为
粮油增产、农业增效、农民增收打好基础。

油溪镇加强田间管理

确保秋收秋种不误时

现场指导田间管理技术 通讯员 曾红晓 摄◀

遗失启事
● 兹 有 赵 阳 遗 失 残 疾 证 ， 号 码 是 ：

51022519750226365342，声明作废。

● 兹 有 欧 辉 遗 失 残 疾 证 ， 号 码 是 ：
51022519690330369042，声明作废。

●兹有万世凤遗失残疾证，号码是：

51022519710412314544，声明作废。
● 兹 有 刘 刚 遗 失 残 疾 证 ， 号 码 是 ：

50038119920304165943，声明作废。

●兹有重庆市江津区虎跃酒业有限公司营
业执照正副本遗失，统一社会信用代码：
91500116MA5yy87B91，声明作废。

贾嗣镇对虾养殖基地开塘

1.8万斤南美白对虾“跃”上餐桌

我区召开“无废城市”建设工作推进会
本报讯（记者 袁菲）10月17日，江津区“无废城市”建设工作推

进会议在区行政中心召开，进一步推动我区“无废城市”建设。
会上，区无废办汇报了“无废城市”建设工作情况及下一步工作

安排，区文化旅游委就“无废景区”建设工作作了发言。自8月调度
会后，我区持续推进工业无害化处置，实行污泥规范化闭环管理，持
续推进“无废园区”打造，园区内企业危险废物规范化管理抽查达标
率为100%；保坪村通过市级“无废乡村”验收，成为重庆市首个市级

“无废乡村”；全区城市生活垃圾回收利用率达39.6%，无害化处理率
达100%。

会议强调，要紧盯重点，明节点、补短板，确保各项指标齐头并
进；要立足江津实际，打造具有江津辨识度的特色工作；要强化任务
落实和督促指导，定期通报工作进展情况，确保工作有序推进；要加
强宣传引导，推动形成全民参与“无废城市”建设的良好氛围。

会前，与会人员还前往陈独秀旧居陈列馆和浒溪公园，深入调研
我区“无废景区”和“无废公园”建设情况。

副区长杨玉书参加会议并讲话。

区领导率队调研蔡家镇石佛村
本报讯（记者 王茜）10月17日，区委常委、宣传部部长杨永芳率

队，前往蔡家镇石佛村开展调研，进一步了解该村推进移风易俗工作
情况，掌握乡风文明建设实施现状，召开石佛村软弱涣散党组织整顿
推进会，推动该村乡风文明建设。

当天，杨永芳一行实地查看了石佛村村委会，进一步了解基层组
织建设及基础设施建设等情况。随后，杨永芳结合党的二十大精神，
围绕移风易俗乡村文明建设开展宣讲。她通过身边的实例和通俗易
懂的语言，向石佛村村民宣传了移风易俗知识，倡导群众树立正确的
文明意识，受到村民热烈欢迎。

推进会上，蔡家镇和蔡家镇石佛村，分别就移风易俗推进乡风文
明建设工作、软弱涣散党组织整顿推进工作进行了汇报。

杨永芳指出，要充分发挥村规民约村民自治作用，通过修订村规
民约，加强自我约束力，引导村民破除陈规陋习，力争做到婚事新办、
丧事简办，从实际上减轻群众经济负担，推动移风易俗工作，为实现
乡风文明作出积极贡献。在软弱涣散村党组织整顿工作中，要找准
问题根源，紧盯党员群众反映强烈、矛盾集中的突出问题，确保整顿
工作有实效、突出问题不反弹。要继续在产业兴旺、生态宜居、为民
服务上下功夫，增厚村级“家底”，积聚振兴动能，促进群众增收。

本报讯 （见习记者 钟尧） 10 月
16 日，江津区茶叶品牌建设座谈会
在区行政中心会议室召开，相关区
级部门及茶叶协会、经营主体代表
参加会议。区委副书记秦敏出席会
议并讲话。

近年来，我区在“一江津彩”
富硒农产品区域公共品牌统揽下，
积极推进茶叶品牌建设，全区现有
茶叶基地面积 4.68 万亩、茶叶年产
值 1.8 亿元，茶叶经营主体 50 家。截
至目前，全区累计注册茶叶商标 43

个，累计获得各类优质名茶称号 40
余次，全区茶叶企业参加展示展销
活动30余次 （其中国外1次）。

会上，区农业农村委汇报了全区
茶叶品牌建设情况，各茶叶经营主
体、区茶叶协会及区级部门分别围绕

全区茶叶公用品牌建设进行交流发言。
会议强调，相关各方要凝聚思

想共识，切实认识到建设好、管理
好、运用好全区茶叶公用品牌的重
要性。要认真研究，明确品牌打造
方向及管理主体，促进行业规范、品
质提升。要强化宣传营销，组织举办
和参加各类展会，提升江津茶叶品牌
知名度影响力。要有序推进江津茶叶
产业全过程标准化生产发展，加快推
动产业上档升级，不断提升产业规模
和经济效益，助推乡村振兴。

我区召开茶叶品牌建设座谈会

推动江津茶叶产业提档升级发展

口腔溃疡小知识

1、口腔溃疡是怎么引起的？
遗传因素、精神压力、外力受伤，都是口腔溃疡可能发生的原

因。因牙套、假牙不合适把口腔黏膜弄破了，或者吃饭时把自己嘴
巴咬破了，都有可能造成口腔溃疡。

2、如何缓解口腔溃疡疼痛？
西地碘含片等药物可以帮助溃疡愈合，但最好在医生指导下使

用；含有桉叶油素、水杨酸甲酯、薄荷醇等芳香酚类的漱口水，有
抑菌作用，可以在黏膜创口表面形成一层保护膜，隔绝外界刺激，
但别选配方表中有酒精的。

3、口腔溃疡期间，饮食上应该注意什么？
避免进食辛辣刺激性食物，以免刺激溃疡面，加重疼痛感；避免

吃过烫、粗糙、硬质的食物 （如油炸食
品）。橘子、西红柿等比较酸的水果也会刺
激伤口，加重疼痛。（由区疾控中心提供） 健康江津

江津城区景观灯饰将全面检修
预计11月底完成

本报讯（记者 胡耀方 通讯员 吴宣言 汤倩倩）昨日，记者从区
城市管理局了解到，为更好呈现江津夜景灯饰，给广大市民营造祥
和喜庆的夜景氛围，从10月底开始，区城市管理局将开始全面集中
检修城区夜景灯饰。

“我们在国庆节期间的巡查中发现滨江路沿线部分灯带断断续
续，楼宇灯饰少量灯管故障导致显示画面出现花屏、闪烁现象。”区
城市管理局相关负责人介绍，由于江津城区夜景灯饰多为外露灯
饰，且建设年限不同，长时间经历风吹日晒雨淋后，会出现短路、故
障等问题，从而影响开启后的整体效果。

“我们将于 10 月底聘请专业‘蜘蛛人’协助完成夜景灯饰的维
修工作，预计11 月底完成全面检修工作。”区城市管理局相关负责
人表示，考虑到此次维修属于特殊高空作业，为了保障安全，大部
分维修作业在白天进行。在此期间为了检测和调试，可能存在非
特定时间开灯或者窗外有“蜘蛛人”掠过的情况，希望广大市民理
解并支持。

本报讯 （记 者 胡耀方） 10 月
17 日 ， 江 津 区 推 进 乡 村 振 兴 2023
年 第 四 次 联 席 会 议 在 区 行 政 中 心
会 议 室 召 开 。 区 委 副 书 记 秦 敏 主
持会议。

会议听取了乡村治理、衔接资
金 项 目 、 农 村 人 居 环 境 整 治 等 工
作 推 进 情 况 汇 报 ， 研 究 并 安 排 部

署 巩 固 拓 展 脱 贫 攻 坚 成 果 和 全 面
推 进 乡 村 振 兴 、 耕 地 保 护 和 粮 食
安全等相关工作。

会议要求，要认识更加到位 ，
措施更加到位，整改更加到位，坚
决打赢打好耕地保护攻坚战。限期
完成核查任务，坚决扼制发生新的
问题，复盘撂荒地整改情况，做到

应改尽改，应复尽复，围绕迎接国
家和市级检查，拟定措施加快制定
方案，加强综合协调指导，上下联
动齐心协力。帮扶工作有力有效，
走访农户要真走真访，真正提高农
户认可度。

在谈到巩固拓展脱贫攻坚成果
时，秦敏强调，希望大家进一步重

视起来，抓好落实；关于市级专项
督查，发现的问题立即整改，全区
各部门各镇街要举一反三；做到情
况要相当清楚，用相当的精力，让
工作出相当的效果，做好迎接市级
交叉检查和第三方评估的准备。

区领导廖义伟、梁其凯参加会
议并讲话。

我区召开推进乡村振兴
2023 年第四次联席会


